
 

 

 

 

 

 

 

今回のキャンパスレポーターは大分上野丘高校ＯＢで医

学部医学科２年の工藤栄華さん。そして，後輩の大分上野丘

高校２年生の工藤由衣さん，河村律己さんです。医学部宮﨑

英士教授の研究室を訪問してインタビューしました。 

 

 

先生の専門を教えてください 

 

工藤栄：今日は，私たち 3 人がキャンパスレポーターとして

先生の魅力を最大限に引き出していこうと思いま

す。 

まず，先生のお仕事について質問したいことはあり

ますか。 

河 村：先生は主に何を診ている医師なのですか。 

宮 﨑：総合診療医といいます。例えば心臓血管外科や脳神

経外科，消化器内科と言ったらどういう病気と関係

があるか分かるでしょう？今は臓器別に専門医が

いるんですけど，臓器に全然関係なく全て受け止め

ますというのが総合診療医なんです。だから，子ど

もも診ます，お年寄りも診ます。 

工藤栄：実は，私も入る前から総合診療医を目指して大学に

入学しました。内科といってもいろいろあって，総

合診療内科の一番の魅力は，どういう人でも最初に

受け入れられるところだと思うんです。 

宮 﨑：僕は以前，肺の専門医（呼吸器）だったんです。だ

から，患者さんには肺のことなら任せてくださいと

言っていたんです。関節とか膝が痛い患者さんが来

ると，「すみません，先生の専門じゃないですけど実

は関節が痛いんです」という言い方をされるんです。

ところが，今は総合診療でしょう。患者さんは遠慮

せず何でも言ってきます。膝が痛いんですとか，最

近は頭がぼうっとするんですとか，眠れないんです

とか，全て何でも言ってもらえる立場なので，それ

はやりがいがあります。 

工藤由：先生は総合診療医だと言いましたが，必要なライセ

ンスはありますか？ 

宮 﨑：専門医制度が新しくできて，全ての専門医は試験を

受けてライセンスを取って，それを何年かごとに更

新しないといけないという制度になってきました。

だから，今までも専門医制度のようなものがありま

したが，これからはきっちり国の制度の中で専門医

を認定することになって，2018 年度から総合診療専

門医もできることになったんです。そういう意味で

は，総合診療専門医として幅広く勉強することが求

められますね。 

工藤由：医学部で先生は何を教えているのですか？ 

宮 﨑：僕は今いろんなことを教えているのですが，教えて

いるというか一緒に勉強しています。医学というの

は，今の真実が 5年後に真実であるという保証はな

いわけです。例えば，ニュートンの法則はいつまで

たってもニュートンの法則だけど，医学の場合は，
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今教えていることを次の年に同じように教えては

駄目なんです。医学の進歩に遅れないように，勉強

しながらやっていかないと。主に担当しているのは

総合診療です。総合診療はよくある病気の専門医で

す。糖尿病，喘息，心不全とか。また，うつ病や認

知症の方，複数の病気を持っている方を診断し，治

療するために必要な知識や心構えを教えています。

もう一つは，地域医療学です。地域医療実習といっ

て 2週間，地域の現場，特にへき地の病院に出向い

て，そこに暮らしている人を患者ではなく生活者と

して捉えて医療を学ぶ実習を行っています。病院だ

けでなくて診療所や介護施設，あるいは訪問診療で

ご自宅に伺うこともある。そういう実習を計画，実

施しています。今日は湯布院の病院にお礼と学生の

様子を聞きに行ってきましたよ。 

 

大分医科大学の１期生です 

 

河 村：高校時代は，どのぐらい医学部に入るための勉強を

しましたか？ 

宮 﨑：僕が勉強を始めたのは 3 年生になってからです。3

年生になってから，ちょっと勉強しなければと思っ

て始めました。高校時代はどちらかというと勉強以

外のところで頑張っていました。クラブをやったり

とか。 

工藤由：何クラブだったんですか？ 

宮 﨑：バレーボールです，弱かったけど。大学に入ってか

らはバドミントンを。これは結構いい線にいってい

たんですよ。西日本の医科学生大会があって，団体

で準優勝でした。 

工藤由：すごい。しかも，大学から始めたんですよね。 

宮 﨑：大学から始めたんだよね。これは自慢です（笑）。ず

っと勉強を頑張っていた人をすごく尊敬するんで

すけど，僕はどちらかというとのんびり屋なもので，

そのかわり最後の 1年間はかなり頑張りました。必

死でやりました。 

工藤栄：先生は大分大学出身と伺ったんですけど，どんな大

学生活を送っていましたか？ 

宮 﨑：大分医科大学の 1 期生です。看護学科の近くに校舎

講義棟があるでしょう？建物は，あれが 1個だけし

かなかったんです。あとは，全部運動場みたいな感

じで体育は毎回マラソンです。そのうち体育館がで

きて。大学生のときはバドミントンが中心の生活で，

勉強はその次でした。今はすごくカリキュラムがぎ

っしり詰まっているでしょう？昔はもう少し余裕

があったんです。実は，教授になっている 1期生は

全部で 7人いるんですよ。大分大学はここの卒業生

をすごく大事にしてくれます。1 期生以外にも，大

分大学医学部の卒業生で教授になっている人は 20

人近くいますね。 

工藤栄：先生のご趣味は何ですか？ 

宮 﨑：もともとスポーツが好きなんです。何のスポーツで

も好きなんですけど，自分でできないでしょう，今。

時間がないし，体も太っちゃってできないので，今

は見ることがすごく好きです。スポーツ番組は何で

も好きです。 

工藤栄：サッカーも好きですか？ 

宮 﨑：サッカーも好き，野球も好きだし，僕はバドミント

ンをやっていたので，最近はバドミントンが NHK の

BS で流されるようになって，メジャーになっている

なと思って喜んでいるんです。 

 

 

 

 



大分にいても海外で活躍できる 

 

工藤由：友達が，国境なき医師団に興味があるんですけど，

先生の意見としてやってみたいと思いますか？ 

宮 﨑：僕は，やってみたいとは思わなかったです。でも，

うちの卒業生でも活動をしている人たちは何人か

います。そういう人たちは総合診療的な医療ができ

る人たちです。志を持って活躍している人は尊敬し

ます。大分大学はドミニカ共和国と提携を結んでい

て，ドミニカ共和国の医療を支援するために医師を

派遣していますし，タイやベトナム等とも協定を結

んで国際交流を進めているので，大分だけ，日本だ

けでしか医療ができないというわけではないんで

すよ。大分大学医学部を卒業して，大分を基盤に医

療を行って，そこから世界に羽ばたくこともできま

すよ。ぜひ皆さん，大分で医師となって大分の医療

を支えてくださいね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

･･･ 取材を終えて ･･･ 

 

 

 

最初，教授と話すということですご

く緊張していたのですが，すごく話

しやすい方だったので，会話がとて

も和やかにスムーズにいきました。

本当にありがとうございました。 

 

 

 

医学部の教授というからお堅い人が

出てくるかと思ったのですが，すご

くフレンドリーで楽しかったです。

楽しく話しているのに内容はしっか

りしていて，将来に役立ちそうなこ

ともいろいろ。勉強のことも聞けた

のですごく参考になりました。あり

がとうございました。 

 

 

 

先生と地域教育でもご一緒していた

ですけど，大学の中で毎日同じ敷地に

いるはずなのに，なかなか独り占めし

て話すことはできないので，今日は楽

しかったです。 

大分上野丘高校 河村律己さん 

大分上野丘高校 工藤 由衣さん 

医学部医学科 工藤 栄華さん 


